
 

 

Compte-rendu de la réunion du comité directeur du 10 février 2025. 

Ordre du jour : 

 
1) Organisation des tournois internes. 
2) Organisation de la finale libre D1 du 01er mars 2025 (voir 
mail transféré). 
3) Avis du comité directeur sur la proposition de la F.F.B. (pays 
de Loire) concernant les changements d'organisation  
  des rencontres vétérans (partie libre), voir mail transféré. 
4) Organisation éventuelle d'une journée porte ouverte en 

direction d'un public féminin. 
5) Programmation de la seconde tranche des travaux de 
rénovation des locaux du club. 
6) Organisation d'une journée casin international ou triathlon 
interne au club. 
7) Avis du comité directeur sur les changements des statuts, du 
règlement intérieur et des tarifs du club, proposés 

    par les membres du bureau (voir pièces jointes). 
8) Questions diverses. 

 
 
                                                                          
___________________________ 
 
Présents :  Messieurs Baranger, Cuzacq, Duranteau, Hugel, Le 
Lez, Moreau, Oswald, Servadei, Simon. 
 
Absents excusés : Messieurs Dordain, Werlé. 
 

 



                                                                         
____________________________ 
 

1) Organisation des tournois internes. 
Rappel : la finale du tournoi interne « libre » se déroulera le 12 
mars 2025, toute la journée. La liste des finalistes a été 
communiquée à tous les membres du club. 
 
-Notre ami Jean-Claude a organisé la suite des tournois 
internes comme suit : 
 
A la bande : 18 inscrits. 4 poules. Minimum à faire : 20 points, 
maximum 60 points. Les distances à atteindre ont été fixées en 
fonction des résultats de chaque joueur lors du tournoi « libre » 
(moyenne sur l’ensemble des matchs). 
 
-Au trois bandes : 10 inscrits. 2 poules. Distances habituelles à 
réaliser par les joueurs (tous les joueurs inscrits participent aux 
compétitions « vétérans »). 

 
-au cadre : 10 inscrits. 2 poules. Distances à atteindre fixées en 
fonction du niveau des joueurs. 
 
Des lots et des coupes seront remises aux joueurs finalistes. 
Cette remise de récompenses sera organisée lors de notre 
prochaine assemblée générale ordinaire. Elle sera l’occasion de 
réaliser un bilan sportif complet de la saison sportive 
2024/2025. 
  

Les rencontres sont affichées à côté du billard numéro 1. 
 
2) Organisation de la finale libre D1 du 01er mars 2025 (voir 
mail transféré). 
 
Cette rencontre sera organisée le 01er mars 2025 dans nos 
locaux.  
Bernard sera le directeur de jeu. 
Nous aurons besoin d’arbitres et de marqueurs pour cet 

événement. Les adhérent(e)s qui souhaitent remplir une de ces 
tâches peuvent nous en informer par courriel ou directement au 
club). 



Un de nos membres (Gilles) participera à cette finale. Un autre 
de nos compétiteurs (André) s’est également qualifié pour la 
finale D2. Félicitations à tous les deux. 
Bravo également à Pascal, vainqueur de la finale en R2. 
 
3) Avis du comité directeur sur la proposition de la F.F.B. (pays 
de Loire) concernant les changements d'organisation  
  des rencontres vétérans (partie libre), voir mail transféré. 
 
Les éventuels changements évoqués lors d’une réunion du 
comité directeur de la ligue des pays de Loire ont beaucoup 
étonné les membres du comité directeur de notre club. 
Ceux-ci adoptent le texte suivant, adressé dans un premier 
temps au Comité Directeur de Sport Billard Vendéen, puis à 
tous les clubs de la ligue des pays de Loire si nécessaire : 

« A Mesdames et Messieurs les dirigeant(e)s de la ligue de billard des pays 

de Loire. Motion du comité directeur du Billard Club de la Vie. 

C’est avec étonnement que nous avons pris connaissance des propositions de 

notre ligue concernant le championnat vétérans. 

Si rien ne s’oppose à la création d’un championnat « 4 billes » (pourquoi ne pas 

ouvrir cette compétition à toutes et tous ?), les autres propositions nous 

paraissent inutiles : 

En effet, pourquoi limiter le temps des parties ainsi que le nombre de reprises ? 

Par définition, les « vétérans » appartiennent à une catégorie qui a le temps (et 

qui aiment en profiter), aussi bien sur le plan sportif, que sur celui de la 

convivialité. 

Ce n’est pas en baissant la distance à atteindre, que les compétitrices et 

compétiteur seront encouragé(e)s à progresser. Le fait de rencontrer des équipes 

de même niveau est peu motivant en matière de challenge sportif. 

Le championnat « vétérans » tel qu’il est organisé, nous donne pleine 

satisfaction et permet aux clubs de se confronter dans une atmosphère conviviale 

et de s’organiser en toute indépendance. » 

Les membres du comité directeur du Billard Club de la vie. 

Fait à Saint gilles croix de vie le 10/02/2025. » 



 

 

4) Organisation éventuelle d'une journée porte ouverte en 
direction d'un public féminin. 
 
Dans le cadre de la journée de la femme du 08 mars 2025, les 
membres du comité directeur présents proposent d’organiser 
une journée porte ouverte (10 heures-17 heures) 
spécifiquement destinée à un public féminin, avec pour objectif, 
la découverte du billard carambole et ses variantes. 

Une information sera faite pour populariser cet événement par 
voix de presse (infos locales-Ouest France). 
Les membres du club souhaitant participer à cette journée 
peuvent en informer le comité directeur par courriel ou 
directement au club. 
 
5) Programmation de la seconde tranche des travaux de 
rénovation des locaux du club. 
 

Les dates suivantes ont été retenues pour la réalisation de cette 
seconde tranche de travaux : 17 et 18 mars 2025. 
Il s’agira de réaliser la mise en peinture de la salle du billard 
numéro 5 et de la rénovation du local utilisé comme bar du club 
(mise en peinture et réfection des meubles). 
Les adhérent(e)s qui souhaitent participer à ce travail, peuvent 
en informer les membres du comité directeur par courriel ou 
directement au club.  
 
6) Organisation d'une journée casin international ou triathlon 

interne au club. 
 
Les membres du comité directeur présents retiennent les dates 
suivantes pour l’organisation de ces deux rencontres amicales : 
 
-mercredi 07 mai : casin international. 
-mercredi 04 juin : triathlon par équipes. 
 
Tous les membres du club sont cordialement invité(e)s à 

participer à ces rencontres. 
Les modalités d’organisation (horaires, restauration) seront 
fixées lors d’une prochaine réunion du comité directeur. 



7) Avis du comité directeur sur les changements des statuts, du 
règlement intérieur et des tarifs du club, proposés 

    par les membres du bureau (voir pièces jointes). 
 
Les membres du comité directeur présents se prononcent 
Pour : 
 

A) Les modifications des statuts proposées par les membres 
du bureau du club (voir document joint). 
A la demande d’un participant à la réunion, la phrase 
suivante est ajoutée : 
 
Il peut inviter une tierce personne en fonction des 
sujets à débattre inscrits à l’ordre du jour. 
(Article 18, a : rôle du président). 
 
Ces modifications devront être approuvées (ou non) par 
une assemblée générale extraordinaire. Celle-ci se tiendra 
le mercredi 02 avril à partir de 10 heures 30 dans les 

locaux du club. Les membres du comité directeur 
demandent à tous les adhérent(e)s du club d’être 
présent(e)s dans la mesure du possible, ou en cas 
d’impossibilité de donner pouvoir à une personne, à jour 
de ses cotisations, de son choix. Cela, afin d’atteindre le 
quorum (la moitié des membres du club+1) permettant la 
tenue de cette assemblée générale extraordinaire. 
 

B) La grille des tarifs applicables en 2025 (voir tableau joint). 
 

C) Les modifications apportées au règlement intérieur de 
notre club (voir document joint). 
 

8) Questions diverses. 

 

A) Le banquet vétérans se tiendra jeudi 24 avril 2025 à 

Longuenée en Anjou (49770). Les inscriptions sont 

ouvertes jusqu’au 05 avril 2025 (feuille affichée à côté 

du billard n°2). 

B) Un devis pour le remplacement des volets du club a été 

demandé à différentes entreprises pour transmission 



aux services techniques de la ville de Saint Gilles croix 

de Vie. 

C) Les services techniques devraient procéder à la 

rénovation de la façade du club et au remplacement de 

notre boîte aux lettres (date non fixée). 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 11 heures 

50. 

Prochaine réunion du comité directeur : mercredi 02 avril à 9 

heures. 

 

Le président : Alain Cuzacq. 

 

 

Le secrétaire : François Oswald. 

 

 
 

 
 
 

 

 
 

 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

  


